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   Добрый день уважаемые делегаты конференции, гости и жители села, в соответствии с 

п.7 ст. 32 Устава муниципального образования Фрунзенский сельсовет Алейского района 

Алтайского края глава сельсовета ежегодно обязана представлять отчет о своей 

деятельности и деятельности Собрания депутатов Фрунзенского сельсовета. Соответствии 

со ст.32 п.4 Устава Глава сельсовета возглавляет Администрацию сельсовета, руководит 

её деятельностью на принципах единоначалия и несёт полную ответственность за 

осуществление её полномочий, а также исполняет полномочия председателя Собрания 

депутатов. В этой связи представляю вашему вниманию отчет за прошедший 2022 год 

собрания депутатов и Администрации сельсовета. 

      Свой отчет я начну с деятельность Собрания депутатов сельсовета (представительной 

власти), в отличие от власти исполнительной (Администрации сельсовета), менее заметна. 

Между тем именно представительный орган, каким является Собрание депутатов 

сельсовета, строит ту нормативно-правовую платформу, на которой исполнительная 

власть возводит то, что должно улучшать и облегчать, сделать более комфортной  жизнь 

жителей поселения. Этот принцип действует  на федеральном,  региональном,  районном 

и местном уровне. 

 Говоря об итогах 2022 года, хочу сказать, что Собранию депутатов удалось 

обеспечить скоординированную работу представительной и исполнительной власти, 

депутаты смогли принять необходимые, на мой взгляд, достаточные меры нормативного 

характера для того, чтобы обеспечить дальнейшее развитие поселения.  В 2022 году 

прошли выборы в местное самоуправление выбирали Депутатов Фрунзенского 

сельсовет, главу сельсовета, а также районных депутатов.  

В 2022 году Собранием депутатов планировалось назначить и провести 4 заседаний 

СД. Фактически было назначено 7 заседаний, состоялось – 7. Из них: очередных – 4 

заседания 3 –внеочередное. 

Всего за 2022 год на заседаниях   было рассмотрено 36 проектов и приняты 

решения по следующим вопросам: 

- Отчет об исполнении бюджета за 2021 год; 

- Внесение изменений в ранее принятые нормативно-правовые акты; 

-Утверждение нормативно-правовых документов; 

- О внесении изменений в бюджет 2022 года; 

-О принятии к осуществлению части полномочий по решению вопросов местного 

значения. 

-внесение изменения в устав. 

В 2022г году были переняты 4 полномочий, которые переданы сельсоветам по 

соглашению Администрацией  Алейского района – это:  

-по решению вопросов в сфере дорожной деятельности;  

-по решению вопросов в сфере организации ритуальных услуг и содержания мест 

захоронения;  

-по решению вопросов в сфере организации сбора и вывоза бытовых отходов и 

мусора;  

- О принятии решения органам местного самоуправления сельских поселений  

осуществления части полномочий в области сохранения, использования и популяризации 

объектов культурного наследия (памятников истории и культуры), находящихся в 

собственности поселения, охрана объектов культурного наследия (памятников истории и 

культуры) 



В 2022г Администрация Фрунзенского сельсовета передала   3 полномочий,  по 

соглашению Администрации Алейского района  

- по созданию условий для организации досуга и обеспечению жителей  поселения 

услугами организации культуры. 

-по осуществлению внешнего муниципального финансового контроля контрольно-

счетной палате Алейского района Алтайского края. 

-по бюджетным полномочиям. (передача бухгалтеров)  

 

 Безусловно, главным вопросом прошедшего года, рассматриваемым Собранием 

депутатов, стал  вопрос «О принятии бюджета сельсовета на 2023 год»  

За 2022 год было рассмотрено пять  протестов на решения Собрания депутатов, 

пять представлений 

Жизнь не стоит на месте, меняется законодательство, а значит, ранее принятые 

решения перестают ему соответствовать, возникает необходимость вносить в наши 

правовые нормативные акты изменения и дополнения, и проводить это необходимо 

своевременно. 

 

         Сейчас я Вам предоставлю отчет о работе Администрации сельсовета за 2022 год. 

Обсудим все положительные и отрицательные моменты нашей работы. 

         Работа Администрации сельсовета осуществлялась в соответствии с полномочиями 

Федерального закона от 06.10.2003г.№ 131-ФЗ «Об общих принципах организации 

местного самоуправления в Российской Федерации». Как исполняются полномочия нашей 

Администрацией поселения и мною, как главы сельсовета постараюсь изложить в своём 

выступлении. Перечень полномочий сельских поселений определён в ст. 14 

вышеназванного Федерального закона.  

        После своего отчета я  хотела бы, чтобы у нас с вами состоялся конструктивный 

диалог, и Вы мне задали вопросы Вас интересующиеся  

 

РАЗДЕЛ 1. ИНФОРМАЦИЯ 

         Муниципальное образование Фрунзенский сельсовет Алейского района Алтайского 

края входит в состав муниципального образования Алейский район. На 01.01.2022 года на 

территории Фрунзенского сельсовета находятся два населенных пункта: с. Вавилон с 

численностью зарегистрированного населения (527 по статистике) человек и пос. Зеленая 

Поляна с численностью 11 человека из них 2 проживают постоянно. 

Из всех зарегистрированных жителей села в нашем селе проживают: 

Пенсионеры всего 130, по возрасту 118; 

Трудоспособное население – 271 человек; 

Детей от 0 до 18 лет – 116 человек; 

Число молодых людей в возрасте от 18 до 35 лет (включительно)-63 

Многодетных семей – 11;  

Опекунских семей –8. 

Беспризорных и безнадзорных на территории сельсовета нет. 

В 2022 году родилось – 2 человека, умерло в 2022 -4  

ПРОБЛЕМА: Так как сельсовет с 2014 года не занимается паспортным столом, то трудно 

отследить убывание и пребывание людей на нашей территории, особенно которые 

прописываются временно, либо прописались, а сами живут в другом месте. Поэтому 

большая ко всем просьба сообщать в сельсовет информацию о прибывших и убывших от 

вас людей. А военнообязанных мужчин направлять в сельсовет для постановки на 

воинский учет.  

 

РАЗДЕЛ 2. ЗАНЯТОСТЬ НАСЕЛЕНИЯ. ТРУДОУСТРОЙСТВО. 

Данный раздел я хочу предложить вам в виде таблицы. 



№ 

п/п 

Наименование организации Количество работающих 

1. Администрация Фрунзенского сельсовета Алейского 

района Алтайского края 

3 

2. МБОУ «Вавилонская средняя общеобразовательная 

школа» 
24 

3. КГБУ для детей-сирот и детей, оставшихся без 

попечения родителей, оказывающее социальные услуги, 

«Алейский центр помощи детям, оставшимся без 

попечения  родителей» 

45 

4. Вавилонский сельский клуб 1 

5. Вавилонская сельская библиотека 1 

6. Вавилонский ФАП 2 

7. Магазин «Олимп», ИП Сизова Г.А. 2 

8. Магазин «Солнышко», ИП Багмут Н.А. 2 

9. ИП Галышева Ю.В. 3 

10. КХ Хорошилов С.Б. 4 

11 ИП, КХ Марковский Ю.К 3 

13. ИП, КФХ Чуканова Ю.А. 4 

14 ИП, КФХ Чуканов Э.Ю. 2 

ИТОГО 96 

В Центре занятости состоит на учете 3 человек безработные.  

      За 2022 год 2 через уголовно-исполнительную инспекцию,                     Администрация 

сельсовета продолжает работу с работодателями по созданию дополнительных рабочих 

мест. Но к большому сожалению не все готовы создавать официально рабочие места. 

Жалко, что люди, которые не трудоустроены теряют все социальные гарантии, 

установленные конституцией. Поэтому этот вопрос остается открытым и требует 

постоянного внимания. К сожалению, в последние года люди сами не хотят работать и у 

ИП КФХ возникают такие проблемы, что не могут найти доярок и механизаторов. 

 

РАЗДЕЛ 3. СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЕ ПРОИЗВОДСТВО 

        Все мы с вами жители села и земля является нашим главным богатством.  Сельское 

хозяйство всегда являлось базовой отраслью экономики. В 2022 году на территории 

сельсовета осуществляли свою деятельность такие крестьянские хозяйства, как 

Хорошилов С.Б., Марковский Ю.К., Чуканов Э.Ю. Ишенин Ю.Н. и крестьянско-

фермерские хозяйства Чуканова Ю.А.., Также в 2022 году продолжают работать на нашей 

территории, ООО «Трасхим», ООО «Яровское», 

       по нашему сельсовету сельхозугодий составляет 7677,6 га  пашни 5879,6 сенокосы-

816, пастбища – 944, многолетние насаждения - 38. В 2022 году площадь зерновых 

культур составило- 2342 ; валовой сбор составил 23834 ц.  урожайность составила 10,18 

ц/га. В разрезе крестьянских хозяйств и крестьянско-фермерских хозяйств это выглядит 

так: 

№ 

п/п 

Наименование 

хозяйства 

Площадь 

хозяйства 

Площадь 

посевных 
зерновых 

культур 

Валовый 

сбор 
зерновых 

культур 

Урожайность 

1 ИП КФХ Чуканова 

Ю.А. 

550 га 400га 4740ц 11,85 ц/га 

2 ИП КФХ Марковский 

Ю.К. 

796 га 320га 3300 ц        10,31 ц/га  

3 ИП КФХ Хорошилов 924 га 594 га 4100ц 6,90 ц/га 



С.Б. 

4 ИП КФХ Чуканов 

Э.Ю. 

397га 352га 4836ц 13,74 ц/га 

5 ИП КФХ «Ишенин 

Ю.Н.» 

1118га 676га 6858ц 10,14 ц/га 

 Хозяйства работающие на территории Фрунзенского сельсовета 

1 ООО «Трансхим»      1500га  800га 21900ц 17,9 

3 ООО Яровское 1200га 1200га 21000ц 19,2 

       Поголовье КРС по сельсовету составило 455 головы. В разрезе хозяйств это выглядит 

таким образом: 

 

№п/п Наименование хозяйства Поголовье КРС Из них коров 

2 КФХ Чуканова Ю.А 322 164 

3 ЛПХ 93 55 

Итого 415 253 

        Резко падает поголовье КРС в частном секторе. В связи с этим мы уже 5 лет 

сталкиваемся с такими проблемами как посьба домашних коров. И в 2022 совсем не кто не 

пас. и мы опять столкнулись с такой проблемой как   бродили по селу без присмотра 

заходили в огороды съедали капусту и т. д.  

        Так как по бродячим собакам занимается отдел сельского хозяйства в 

Администрации района в этом же разделе я хочу сказать вернее даже убедительно 

попросить, чтобы жители привязали своих собак, так как в основном по селу бегают 

собаки наших жителей.   

         Закуп молока по территории сельсовета составляет 290 тонн, мясо – 17,2 тонн. 

       Конечно, по данному вопросу надо работать и работать. Тем более  еще в 2020 году 

повысились  гранты для семейных ферм (до 30 млн. рублей) а также можно создать 

кооперативы там выделяются да 70 Милонов. Кто желает участвовать в получении 

грантов, приходите, поможем, расскажем.  

         

 

РАЗДЕЛ 4. ТРАНСПОРТ, СВЯЗЬ, ДОРОЖНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО 

       Жителям нашего сельсовета предоставляет транспортные услуги ООО «Родник». 

Автобусный маршрут, который обслуживает и нас утвержден село Бориха –г.Алейск   два 

раза в неделю (понедельник, пятница,) билет подорожал в связи с отсутствием людей, 

которые ездит на автобусе. По содержанию в надлежащем состоянии дорог общего 

пользования от въезда в наше село и до автобусной остановки обслуживает Южное ДСУ. 

Внутри поселковые дороги – это полномочия сельсовета.  

         В 2022 году по разделу 0409 «Дорожное хозяйство» произведены расходы в сумме 

169 700,00 рублей. Расходы были на расчистку снега, закупка щебня и грейдеровка щебня. 

       В 2023 году  дорожный фонд составляет 180 000 руб. необходимо решить какие, 

участки будем ремонтировать. Ещё нужно учесть, что денежные средства нужно оставить 

на отчистку дорог на период с октября 2023 по декабрь 2023.  Какие будут предложение 

прошу высказать, и мы с депутатами будем рассматривать и ремонтировать.  

 

РАЗДЕЛ 5. ПОТРЕБИТЕЛЬСКИЙ РЫНОК 

          На территории нашего муниципального образования торговое обслуживание 

осуществляют магазины  индивидуальных предпринимателей. Магазин «Олимп» ИП 

Сизова Г., магазин «Солнышко» ИП Багмут И.Н. Все магазины торгуют смешанным 

товаром. Торговую деятельность также осуществляет почтовое отделение связи. 



Ассортимент товаров в магазинах разнообразный, завоз товара еженедельно, увеличился 

удельный вес промышленных товаров. Работают со спросом населения. В администрацию 

сельсовета жалоб по работе и по отношению к покупателю не поступало. Если есть, какие 

небит вопросы замечания приходите, будем рассматривать 

        На территории Фрунзенского сельсовета работает  отделение связи «Почта России», 

которая  удовлетворяет потребности населения и оказывает услуги в широком 

ассортименте: 

- по подписке периодической печати; 

- отправка посылок, телеграмм, переводов, писем; 

- принимается плата за электроэнергию, штрафы, налоги, за водоснабжение, а также и 

вывоз мусора; 

- производится выплата пенсий, пособий; 

- продажа товаров первой необходимости. 

        В администрацию сельсовета жалоб по работе наших почтальонов не поступало. 

       На территории сельсовета действует телефонная связь и мобильная (МТС, Мегафон, 

Билайн), также действует и интернет интернет в этом году планируют подключит 

оптоволокно ждем с нетерпением. Связь на нашей территории обслуживает бригада из 

г.Алейска. 

 

РАЗДЕЛ  6. ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОЕ ХОЗЯЙСТВО 

        В нашем селе работают такие  организации как: 

         Задачу по тепло обеспечению, выполняет на территории сельсовета ООО «Теплосеть 

+». Центральная котельная отапливает школу, клуб, ФАП, сельсовет. 

        Задачу по водообеспечению выполняет ООО «Родник». На порывы, на ремонт 

водопроводных сетей выезжает бригада ООО «Родник». Еще одна проблема нашего села в 

том, что жители не все добросовестно платят за водоснабжение.  

     Обслуживанием линий электропередач занимается Алтайэнергосбыт. Время от 

времени проводятся плановые работы. Контролеры этой организации посещают дома, 

проверяют счетчики. Работают в рабочем режиме. С Администрацией сельсовета 

взаимодействуют в основном по уточнению адресов жителей села. 

      Газ в село завозится по потребности населения в баллонах.     

        С 2020 года у нас стали вывозить мусор с наших баков у нас на территории находятся 

9 площадок с баками. И по сей день есть вопросы так как уже сменились 3 регоператора. 

С 2022 года нас обслуживает ЭКОТРАНС. Сейчас возникает вопрос куда возить мусор и 

Администрация сельсовета решает этот вопрос.      

 Если есть вопросы по начислению администрация сельсовета всегда рада помочь и 

вся информация находится в квитанции по начислению. И еще раз хочу сказать, что это 

закон Российской Федерации, и он не обсуждается и платить все ровно придется. Так как 

мы столкнулись с проблемами в эту зиму, что не постоянно вывозят. Но Администрация 

над этим работает и будет работать дальше.    

 

  РАЗДЕЛ  7. БЛАГОУСТРОЙСТВО 

      Одним из самых актуальных вопросов был и остается вопрос благоустройства села. 

Для его решения необходимо достаточное финансирование. Любой человек, 

приезжающий в сельское поселение, прежде всего, обращает внимание на чистоту и 

порядок, состояние дорог и общий архитектурный вид. Проблема благоустройства – это 

не только финансы, но и человеческий фактор. Казалось, что может быть проще. Мы все 



жители одного сельского поселения, любим и хотим, чтобы в каждом селе было еще 

лучше, чище. Но, к сожалению, у каждого свои подходы к решению этого вопроса. Кто-то 

борется за чистоту и порядок, вкладывая свой труд и средства, а кто-то словами и 

лозунгами «нам должны». Основные работы по благоустройству, содержанию территории 

поселения обеспечиваются Администрацией сельсовета с привлечением юридических 

лиц, жителей села и школьников. Регулярно с 1 апреля начинается месячник по 

благоустройству села. Проводятся общественные субботники на сельском кладбище, с 

участием школьников старшего звена наводим порядок на мемориале Славы, все 

учреждения и организации приводят в порядок свои закрепленные территории, жители 

села наводят порядок на своих приусадебных участках. Можно было бы решить вопрос с 

рабочими по благоустройству села через центр занятости, но как всегда из-за дефицита 

бюджета нам такая роскошь непозволительна. Поэтому надеяться только на свои силы. В 

течении года были проведена работа и по несанкционированным мусаркам которые тоже 

были убраны. Еще мы столкнулись с такой проблемой что люди выносят мусор либо в 

полные мусарки или вообще не доносят до мусором и оставляют на дороги и конечно так 

как ты живем в селе и у нас есть собаки, и они все растаскивают. Я всех прошу относится 

по-человечески и следить за площадками самих жителей и не допускать чтобы собаки 

разрывали пакеты.   Не однократно были объявлены субботники на кладбище и по уборе 

мусора и  по выкашиванию травы. Всех, кто принимал участие я хочу сказать огромное 

вам спасибо я конечно без вас Всех ничего не сделала. А кто еще не успел по каким-

то причинам принять участие в Суботниках я прошу присоединиться к нам, кто 

успел в 2023 году. Сегодня я хочу обратиться уважаемые жители села я хочу призвать 

всех жителей села принимать активное участие по благоустройству нашего с вами села 

2023году. 

            В 2022 году вступив в проект мы прошли отборочный этап, а значит благодаря вам 

мы сможем продолжить ремонт клуба и заменим отопление и пол в зрительном зале и 

костюмерной. Проект на сумму 1 738 587,00  

В 2023 году вступив в проект  у нас  будет монтироваться уличное освещение. 

       Участвую в проекте очень много трудностей на пути начиная с первого этапа до 

прохождения завершение проекта. Очень сложно собирать денежные средства тяжело 

работать с подрядчиком сталкиваемся с трудностями по смете и с документацией.   

        И подводя итог этого раздела хочется еще раз сказать огромное спасибо тем, кто 

выходит и помогает приводить наше с вами село в порядок. 

                 

РАЗДЕЛ 8.  ПРАВОПОРЯДОК, ПОЖАРНАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ 

       Плавно от благоустройства переходим к пожарной безопасности. Наводя весной 

порядок на своих участках, сжигая сухую растительность необходимо всегда помнить о 

пожарной безопасности. Не подвергать опасности себя и ваших соседей, так как огонь 

быстро выходит из-под контроля. В 2022 году пожарная ситуация на территории 

сельсовета не могу сказать что стабильная, так как были возгорания и сухой 

растительности и горели дома. Я не однократно на собраниях ставился вопрос о пожарной 

ситуации о мерах их возникновения, населения оповещалось памятками и.т.д. 

Администрация тоже в свою очередь проводит мероприятия по опашке населенного 
пункта от возникновения или перехода огня на населенные пункты.  

         Выше я упомянула о народной дружине. Состав народной дружины в 2022 году 

состоит из Жигулина Е.И., Семыкина Н..А., Бондарева Н.В. Чуканов Э.Ю. Больше 

смельчаков вступить в народную дружину не нашлось. В основном члены народной 

дружины осуществляют вечерние рейды в праздничные дни, в каникулярное время. 

Поэтому если есть желающие, милости просим.  



РАЗДЕЛ 9. ЗДРАВООХРАНЕНИЕ 

               В 2022 году  у нас пришел работать новый молодой фельшер Троян Роман 

Алексеевич конечно ему еще многому нужно научиться но я думаюу него все получиться 

и он от нас не уйдет. И спасибо я хочу сказать Сергею Васильевичу Кучкину  который 

приезжает раз в месяц. Хочу сказать, чтобы жители себя берегли и сами заботились  о 

своем здоровье и соблюдали все мероприятия по короновирусной ситуации. По этому 

разделу есть проблемы и вопросы от жителей фельшер ездит как попало  на работу в село.   

   РАЗДЕЛ 10. СОЦИАЛЬНАЯ ПОДДЕРЖКА НАСЕЛЕНИЯ 

         Социальная поддержка населения осуществляется специальным учреждением 

Социальной защитой населения по г.Алейску и Алейскому району. Администрация 

сельсовета можно сказать вплотную сотрудничает с данной организацией и является 

связующим звеном между соц.защитой и населением. 

На учёте в Администрации сельсовета  состоят: 

- вдовы ВОВ -  0 чел. 

- инвалиды всех групп - 33 чел. 

- ветераны труда -59 чел. 

- многодетные семьи - 13семей 

- ветераны боевых действий на территории других государств – 2 чел. 

- чернобыльцы – 2 чел. 

- дети войны -41 

- дети инвалиды -2 чел. 

         В 2022 году продолжалась работа по выявлению неблагополучных семей, 

постановки их на учет и осуществление посещений в эти семьи. 

     Постоянно ведется работа с гражданами по следующим вопросам: прием заявлений,   

предложений, выдача справок, формирование пакетов документов по ЕДВ, ЕДК и 

доставка их в соц.защиту города Алейска и Алейского района. 

        Всего за 2022 год Администрацией сельсовета было выдано населению 96 справки. 

     По присвоению звания «Ветеран труда». Если раньше основанием для присвоения 

этого звания был стаж и почетная грамота Администрации района или Собрания 

депутатов Алейского района, то теперь должна быть почетная грамота Правительства 

Алтайского края, либо почетная грамота АКЗС и конечно же стаж.  

      Администрацией сельсовета совместно председателем ветеранов   с культурой и 

Вавилонской СОШ ежегодно проводились  День пожилого человека, День матери, День 

семьи. Ежегодно на 9 мая на дому поздравляем . 

РАЗДЕЛ 11. КУЛЬТУРА 

В своей работе сельский клуб, библиотека выделяет основные направления:  

- возрождение русских народных  традиций, праздников, обрядов, 

 - привлечение молодежи к активному участию во всех формах организации культурной 

жизни, 

- патриотическое воспитание.  

Вавилонская сельская библиотека и Вавилонский СДК проводит мероприятия согласно 

утвержденным планам. 

         В 2021-2022 году вы все знаете, что из за ремонта клуба были затруднение работы 

библиотеки и клуба но все же мы работали и все старались сделать по возможности чтобы 

уделить внимания нашим жителям и детям. В течение 2022 года мы занимались ремонтом 

клуба и сейчас он выглядит более уютней современней тепло, светло и все это благодаря 



Вам наши жители кто поддержал ремонт клуба в 2021 и 2022 году. Мы Администрация 

стараемся обновить мебель в клубе и библиотеки. В 2023 году нам заказали новые кресла 

в зал 120 шт. в этом году продолжим косметический ремонт побелка покраска. В свою 

очередь я хочу попросить более активно участвовать в мероприятиях, которые проходят в 

клубах и библиотеках. Так как в последнее время мало народу ходят на концерты, 

собрания.     

     В 2021 году в библиотеки прошло обновление книжного фонда блее 35 книг также идет 

подписка на детские и взрослые журналы и газеты. 

        С 2020 году Елена Ивановна и Татьяна Владимировна ведут сайт а одноклассниках 

«МОЙ ВАВИЛОН». На этот сайт подписаны наши жители  с каждым годом участников 

группы больше и больше, а это значит что это интересно нашим жителям.   Эта 

информацией пользуются, и она актуальна, так как ее просматривают жители и не только 

нашего села. 

  

РАЗДЕЛ 12. ОБРАЗОВАНИЕ 

        Система образования на территории нашего сельсовета представлена 

муниципальным бюджетным общеобразовательным учреждением  «Вавилонская СОШ». 

В школе  В 2021-2022 учебном  году средняя численность   учащихся составила 82 

человека, из-за отсутствия детского сада на территории в школе работает группа 

кратковременного пребывания, которую посещают 12 детей. Дети Ездили на районную 

олимпиаду, постоянно помогают в благоустройстве села,  

            

На территории сельсовета находится Краевое Государственное Бюджетное 

Учреждение для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 

оказывающее социальные услуги, "Алейский центр помощи детям, оставшимся без 

попечения родителей". 

Информация по деятельности КГБУ «Алейский центр помощи детям, оставшимся без 

попечения родителей» 

В настоящее время в КГБУ «Алейский центр помощи детям, оставшимся без 

попечения родителей» 28 детей из них 2 – сирот, 25 оставшихся без попечения родителей, 

1 ребенок помещен по соглашению.  

Алейский центр осуществляет социальную функцию поддержки детей, оставшихся 

без попечения родителей, а также защиту прав и интересов несовершеннолетних, 

помещенных в центр временно, постоянно или по соглашению. Свою деятельность ведет, 

основываясь только на установленные нормативно-правовые акты, отвечающие интересам 

детей. 

Трудятся в центре 46 человек, из которых 3 человека работают по внешнему 

совместительству, все жители нашего села и г. Алейска.  Педагогический коллектив 

центра постоянно проходит курсы повышения квалификации для успешной работы с 

детьми. 



Также центру оказывают спонсорскую помощь неравнодушные люди, организации, 

индивидуальные предприниматели. 

Благодаря спонсорам и, конечно же, финансированию из краевого бюджета, для 

детей были закуплены новые кровати, стиральные машины в группы, пылесосы, для 

обеспечения безопасного пребывания в дневное и ночное время установлена новая 

пожарная сигнализация.   

В течение 2022 года прибыло в центр 26 воспитанников.  Выбыло воспитанников в 

количестве 31 ребенок: 17 детей передано под опеку в замещающую семью, 6 детей 

возвращено на воспитание в кровную семью, 6 воспитанников поступили на обучение в 

ПОО, 2 – выбыло по достижению совершеннолетнего возраста. Временно переданы в 

семьи граждан за 2022 год – 23 ребенка. 

Алейским центром проводится колоссальная работа по защите прав детей, по 

созданию для них благополучных условий проживания.  Администрацией центра 

создаются все условия для того, чтобы дети чувствовали себя как дома, и ни в чем не 

нуждались.  

РАЗДЕЛ 13. БЮДЖЕТ. НАЛОГИ 

Выполнение плана по основным видам  доходов  бюджета Фрунзенского сельсовета:     

Исполнение  бюджета по доходам 

№ 

по 

п/п 

Наименование План 

2022 год, 

руб. 

Фактическ

ие доходы 

2022 года, 

руб. 

% 

выполнения 

1 Налог на доходы физических лиц 94000,00 86741,02 92,27 

2 Единый сельскохозяйственный 

налог 

141000,00 148933,48 105,6 

3 Налог на имущество физических 

лиц 

68000,00 196667,08 289,2 

4 Земельный налог 633000,00 453077,45 71,5 

 Итого налоговых доходов 936000,00 885419,03 94,59 

5 Доходы от использования 

имущества, находящегося в 

государственной и 

муниципальной собственности 

130200,00 137944,94 105,57 

6 Доходы от оказания платных 40100,00 72399,54 180,5 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

Исполнение  бюджета по расходам 

Объем расходов за 2022 год составил 4397537,88 рубля при плане 4817342,00 рубля, что 

составляет 91,2% от плановых назначений. Наибольший удельный вес в общем объеме 

расходов составляют  расходы по культуру – 63,94 %. Удельный вес расходов за 2022г в 

общем объеме расходов бюджета поселения составил: 

В состав расходов по разделу 01 «Общегосударственные вопросы» вошли расходы по 

подразделу 02- на содержание главы сельсовета в сумме 471236,66 рубля, по подразделу 

03 – расходы на обеспечение деятельности органов местного самоуправления 4640,00 

рублей, по подразделу 06 – расходы на функционирование законодательных 

(представительных)органов государственной власти  и представительных органов 

муниципальных образований в сумме 2 000,00рублей, в том числе межбюджетные 

трансферты по передачи части полномочий по решению вопросов местного значения в 

соответствии с заключенными соглашениями в размере 2 000,00 рублей по подразделу  07 

– расходы на проведение выборов и референдумов в сумме 21000,00 по подразделу 04 - 

расходы на содержание сельской администрации в сумме 409811,24 рублей,  по 

подразделу 13 - расходы на обеспечение деятельности подведомственных учреждений в 

сумме 393588,62 рублей, на межбюджетные трансферты по передачи части полномочий 

по решению вопросов местного значения в соответствии с заключенными соглашениями в 

размере 17100 ,00рублей. 

По разделу 0203 «Мобилизационная и вневойсковая подготовка» расходы произведены за 

счет средств краевого бюджета на осуществление первичного воинского учета. Средства, 

предусмотренные бюджетом на 2022год, освоены в полном объеме в сумме 

46300,00рублей. 

По разделу 0409 «Дорожное хозяйство» произведены расходы в сумме 169700,00 рублей  

В состав расходов «Жилищно-коммунальное хозяйство» вошли расходы по 

благоустройству в сумме  62100,00 рублей. Процент выполнения плана по подразделу 

«Благоустройство» составил  81,6%. В состав расходов по разделу «Культура» вошли 

расходы на содержание сельского дома культуры в размере 2812161,36 рубля (ремонт 

сельского дома культуры;  на межбюджетные трансферты по передачи части полномочий 

услуг (работ) и компенсации 

затрат государства 

7 Спонсорская помощь 156942,00 156942,00 100,0 

 Итого неналоговых доходов 327242,00 367286,48 112,2 

 Всего собственных доходов 1263242,0

0 

1252705,51  99,2 



по решению вопросов местного значения в соответствии с заключенными соглашениями в 

размере 19900,00рублей. 

В составе расходов по разделу «Физическая культура и спорт» вошли  расходы на 

мероприятия в области здравоохранения ,спорта и физической культуры  в сумме 5000,00 

рублей. План по разделу  « Физическая культура» выполнен на 100%. 

В 2022г. из районного бюджета бюджету Фрунзенскоо сельсовета бюджетный кредит не 

предоставлялся. 

Был принят бюджет в сумме 1 948 800 , за 2022 год бюджет увеличится на 2 448 737,88 и 

составил 4 397 537,88 

 

ПРОБЛЕМНЫЕ  ВОПРОСЫ 

Подводя итоги хочется отметить, что для улучшения социально-экономического 

развития территории сельсовета необходимо решать следующие основные задачи: 

- работа над увеличением налогооблагаемой базы, увеличением поступления 

собственных доходов; 

- активизировать работу по взысканию задолженности по земельному налогу с 

физических лиц; 

- продолжить работу по созданию новых рабочих мест с целью, снижения 

безработицы; 

- продолжить работу по благоустройству села . 

            

И в заключении я хотела бы поблагодарить всех руководителей предприятий, 

организаций, депутатов, руководителей учреждений (школы, ФАПа, клуба, детского 

дома), предприятий торговли за помощь  Администрации сельсовета в работе. Пусть 

каждый из нас сделает немного хорошего, внесет свой посильный вклад в развитие 

поселения и всем нам станет жить лучше и комфортнее. Желаю Вам всем крепкого 

здоровья, семейного благополучия, чистого, светлого неба над головой, достойной 

заработной платы, удачи и счастья детям, внукам и всем простого человеческого счастья. 

Огромное Вам всем спасибо и спасибо за внимание! 

 

 

 


